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Se cumplen nuestros primeros 100 días de 
gobierno. Quizás sean muchos. O muy pocos. En ellos 
hemos vivido con pasión y entrega. Hemos gobernado 
para Mérida. Con total dedicación. 

Lo hemos hecho con diálogo, talante y compromiso; 
estando en Mérida.

Nos hemos esforzado por unos determinados valores 
que considero más importantes como son la igualdad, 
la solidaridad, la tolerancia, la ética y la integración.

En ocasiones nos ha dado la sensación de que todo 
haya surgido en los tres últimos meses, pero esto ha 
sido debido al abandono de los últimos cuatro años. 

Pedimos paciencia a los vecinos: estamos dedicados a 
tiempo completo a resolver problemas pero es difícil 
dar una solución inmediata cuando son problemas 
acumulados en el tiempo.

Por eso quiero darte las gracias. A cada emeritense. 
Porque el esfuerzo de este gobierno es por cada uno de 
vosotros.

En mi toma de posesión como Alcalde de Mérida me 
comprometí a devolver la dignidad y la honradez a la 
política y a poner la imaginación, el compromiso y la 
participación ciudadana al servicio de los emeritenses. 

Me comprometí a que las puertas de la Alcaldía 
volverían a estar abiertas para la ciudadanía; a que 
hubiera menos recursos para los políticos y más 

recursos para las personas, así como a una mejor 
utilización de los fondos públicos. 

También reafirmé mi propósito de que toda nuestra 
gestión va a girar en torno al empleo. Estos fueron mis 
compromisos. Muchos de ellos ya están en 
marcha, como podrás comprobar en las 
siguientes páginas.

Nuestra condición de capital y sede administrativa, 
nuestro carácter de ciudad patrimonial y turística y 
nuestra posición de centro neurálgico de la comunidad 
deben ser y serán los impulsos esenciales para 
construir esa ciudad que queremos.

Vivimos inmersos en “nuevos tiempos”, que poco 
tienen que ver con el ayer. Nuestra concepción de la 
democracia ha cambiado. Ésta ya no consiste sólo en 
votar cada cuatro años y olvidarse. 

Hoy, la ciudadanía ya no está satisfecha con ese 
modelo de participación. Ahora quiere implicarse y, 
sobre todo, comprometerse más. Ponerse en la piel del 
otro, si es preciso, para comprenderle y ayudarle más y  
mejor.

Mérida quiere ser también una referencia en el 
esfuerzo por promover una política de inclusión social: 
pretende ser la capital de la integración. Y una ciudad 
con una importante impronta solidaria y multicultural.

Mérida es la ciudad que queremos y en este 
compromiso quiero que me acompañes.

100 días de gobierno apasionantes
Antonio Rodríguez Osuna
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- Creación de nuevas delegaciones 
municipales. 

-Transparencia y Administración 
 Electrónica.

-Migraciones y Cooperación.
-Intermediación frente a Desahucios.
-Diversidad LGTBI.
-Patronato del Carnaval.
-Atención a la Discapacidad.
-Proyectos Europeos.
-Accesibilidad.

- Dignificar la labor de los empleados 
públicos. 
Se ha procedido a reasignar a todos los 
trabajadores a sus puestos base. Se realizan 
adscripciones provisionales de los 

trabajadores a sus puestos “para reparar las 
injusticias que se cometieron en la anterior 
legislatura”.

Rodríguez Osuna: “la intención final es que, a 
partir de diciembre, subraya el alcalde, pueda 
haber una Relación de Puestos de Trabajo con 
puestos de dirección y estructura a la que los 
trabajadores puedan concursar libremente, 
siguiendo los criterios de igualdad, mérito y 
capacidad”. 

“Para ello se abrirá una mesa de negociación 
con los sindicatos. Esperamos que sea muy 
beneficioso para todos los trabajadores: 
queremos poner en valor la función pública y 
dignificar la labor de los funcionarios”.

Devolver la dignidad a la política
Una mejor gestión de lo público
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“Vamos a establecer una nueva estructura 
de personal para mejorar los servicios a los 
vecinos; queremos reorganizar para reducir 
costes”.

- Eliminación del personal eventual.
No se ha contratado personal eventual sino 
que la gestión está apoyada por funcionarios 
del propio Ayuntamiento.

- Los trabajadores municipales se 
equiparan a los de la administración 
regional en las 
condiciones de 
Incapacidad Temporal. 
La Junta de Gobierno Local 
ha aprobado una 
modificación de las 
condiciones que regulaban la 
Incapacidad Temporal para 
los trabajadores del 
Ayuntamiento, que los 
equiparará a los de la 
administración regional.

- Acuerdo para la 
modificación de la 
jornada de la Policía 
Local. 
El Ayuntamiento ha llegado a 
un acuerdo con las centrales 
sindicales para la modificación 
de la jornada de trabajo de la Policía Local. 
Con esta nueva jornada laboral se pretende 
mejorar el servicio a los ciudadanos y 
atender a todos los acontecimientos de la 
ciudad, tanto ordinarios como 
extraordinarios.

El acuerdo consiste en la aplicación a la 
plantilla de la Policía Local de un 
complemento de especial dedicación, con el 
que se aseguran el número de efectivos 
necesarios en los distintos turnos de trabajo. 

A esto se añade la vuelta a sus puestos de 
trabajo de varios agentes que fueron 
apartados del servicio en la anterior 

legislatura, así como del escolta de Alcaldía, 
que se reintegra de nuevo a los turnos de 
trabajo de la Policía Local.

- Eliminación de privilegios.
Se han suprimido los coches y los 
conductores en Alcaldía. Ahora los coches 
del Ayuntamiento están a disposición de los 
distintos departamentos. Así, los dos 
vehículos oficiales de Alcaldía se ponen a 
disposición de los concejales y técnicos 
municipales, cuando así sea necesario, y el 

alcalde hará uso de ellos 
cuando el acto al que deba 
acudir así lo requiera. 
Además se retiró la señal que 
había en Félix Valverde Lillo 
de reserva de aparcamiento 
de vehículo oficial.

En el portal de transparencia 
de la web municipal se hace 
público, de forma periódica, 
el uso del vehículo por parte 
del alcalde.

- Anulación de la tarjeta 
visa que estaba a 
disposición de los anteriores 
alcaldes. “No tendré ninguna 
tarjeta de crédito como 

alcalde”, ha dicho Antonio 
Rodríguez Osuna, que ha recalcado que, “ni 
yo ni ningún miembro del equipo municipal 
que me acompaña tendrá nunca, mientras 
gobernemos, una tarjeta de crédito 
corporativa”.

- Se ha procedido a la desconexión de las 
cámaras de vigilancia que estaban 
activadas en alcaldía; “ya nadie podrá espiar 
a nadie en estas dependencias”. 
Además, se ha suprimido el puesto de 
escolta del Alcalde que existía en la 
anterior legislatura.

- Los sueldos del Equipo de Gobierno 
son los mismos que se aprobaron en 2012 

El gobierno municipal ha 
reducido todos los 
puestos de asesores, 
personal de libre 
designación y eventuales 
que tenía el anterior 
equipo de gobierno. 

http://merida.es/los-trabajadores-municipales-se-equiparan-a-los-de-la-administracion-regional-en-las-condiciones-de-incapacidad-temporal/
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http://merida.es/los-trabajadores-municipales-se-equiparan-a-los-de-la-administracion-regional-en-las-condiciones-de-incapacidad-temporal/
http://merida.es/los-trabajadores-municipales-se-equiparan-a-los-de-la-administracion-regional-en-las-condiciones-de-incapacidad-temporal/
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http://merida.es/los-trabajadores-municipales-se-equiparan-a-los-de-la-administracion-regional-en-las-condiciones-de-incapacidad-temporal/
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http://merida.es/los-trabajadores-municipales-se-equiparan-a-los-de-la-administracion-regional-en-las-condiciones-de-incapacidad-temporal/


5

siguiendo las directrices de la Fempex y, a su 
vez, son las cantidades que ya existían en las 
retribuciones en el año 2007. 

- Este gobierno ha reducido además todos 
los puestos de asesores, personal de libre 
designación y eventuales que tenía el anterior 
equipo de gobierno. 

- Se aprueba que la Sala de Prensa del 
Ayuntamiento pueda ser utilizada por los 
partidos políticos de la oposición, así como por 
las asociaciones y movimientos sociales.

MEDIDAS EN TRANSPARENCIA
Se inician los trabajos para disponer de un 
Portal de Transparencia en el que se 
publicará "absolutamente todo -en palabras 
del alcalde- lo relacionado con la gestión 
municipal, menos aquello que no pueda 
hacerse por motivos de protección de datos 
personales”.

Actualmente, el apartado de Transparencia de 
la web municipal se pueden consultar las 
actas de las Juntas de Gobierno y 
Plenos. También se subirán a la página web 
todos los gastos que se produzcan en Alcaldía, 
desde adquisición de periódicos, gasto 
corriente en reparaciones, reposición de 
material, encargos protocolarios y otros que 
se produzcan en ese sentido.

En Urbanismo se ha vuelto a reestablecer la 
parte de la web con la introducción de 
documentos como el PGOU, Callejero y, 
próximamente, la Normativa. Así se evitan 
muchas gestiones y trámites. 

Se ha habilitado un espacio de Quejas y 
Sugerencias para que los vecinos puedan 
efectuar estas reclamaciones por internet y no 
sólo por registro y por escrito.

La Agenda del alcalde está ya disponible 
cada día en la web municipal. Además se va a 
habilitar una aplicación informática para 
cumplir con la Ley de Transparencia.

La página web del Ayuntamiento 
(www.merida.es) ofrece para su consulta la 
nómina del alcalde así como las declaraciones 
de bienes patrimoniales, actividades, 

http://www.merida.es
http://www.merida.es
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ocupaciones y otros asuntos de interés de 
los veinticinco concejales que componen la 
corporación municipal.

También se publica la nómina de los 
concejales con dedicación exclusiva y en 
breve se hará con los concejales que tienen 
otro tipo de dedicación.

- Las puertas de la alcaldía "vuelven a 
estar abiertas" para la ciudadanía.
Se atiende a todas las peticiones de 
ciudadanos, colectivos y 
empresas que querían 
solucionar problemas pero 
que han estado hasta ahora 
sin una atención de los 
políticos. 

- El alcalde ha recibido en 
estos primeros días de 
gobierno a más de ciento 
cincuenta personas en su 
despacho para tratar 
diferentes temas y 
cuestiones.

Además se ha reunido con 
decenas de asociaciones y 
colectivos de Mérida, entre 
ellos:

- Campamento Dignidad y Corrala Dignidad.
- Malvaluna.
- Cruz Roja.
- Asociaciones de vecinos y Federación de 
Asociaciones.
- Directores Centros de Mayores.
- Asociación Amigos del Pueblo Saharaui.
- Sindicatos y Junta de Personal del 
Ayuntamiento.
- Asociación de la Virgen y Mártir Santa 
Eulalia.
- A.D. Mérida.
- Club Magic.
- Escuela Emérita Augusta.
- Asociación de Hosteleros.

- Plataforma Empresarial de las Méridas del 
Mundo.
- Asociación de Libreros.
- Directores de los medios de comunicación.
- Cermi.
- Mérida Solidaria.
- Asociación de la Prensa.
- UNED.
- Conservatorio.
- Voluntarios Eméritos del Patrimonio.

Asimismo ha visitado la mayoría de las 
dependencias municipales 
para reunirse con los 
trabajadores de los 
diferentes departamentos 
(Parque de Obras, Servicios 
Sociales, La Encina, 
Deportes, Policía Local, 
servicios centrales, 
Protección Civil, Ifeme, etc.).

MEDIDAS EN 
PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA

- Las asociaciones de vecinos 
podrán realizar 
aportaciones al 
presupuesto municipal.

- Los plenos municipales tienen lugar por 
las tardes para facilitar la asistencia de los 
vecinos.

- Desde el primer pleno de la legislatura los 
vecinos pueden realizar intervenciones 
y dirigirlas al alcalde, el gobierno o la 
oposición.

- Intérpretes de lengua de signos en 
los plenos municipales. A partir del pleno 
del 9 de julio, y en todos los actos 
importantes de la ciudad un intérprete 
en lengua de signos ofrece su ayuda. 

Desde el primer pleno 
de la legislatura los 
vecinos pueden realizar 
intervenciones y 
dirigirlas al alcalde, el 
gobierno o la oposición.
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Además, Rodríguez Osuna ha indicado que 
“en los próximos planes de empleo se 
ampliará el turno de discapacidad; 
entendemos la discapacidad como diversidad 
y por eso se sacarán plazas en función de las 
discapacidades”.

- Se establece un protocolo de comunicación 
para facilitar la atención a las demandas de 
los colectivos vecinales y asociaciones. 

- Se solicita a cada asociación de vecinos un 
informe con las necesidades urgentes de 
cada barriada para atenderlas en la medida 
de lo posible.

SITUACIÓN ECONÓMICA DEL 
AYUNTAMIENTO.

Rodríguez Osuna: “La situación económica del 
Ayuntamiento de Mérida es pésima, pero no 
desastrosa”.

La deuda del Ayuntamiento es de 74 
millones de euros; 14 de ellos a 
proveedores.

La deuda del Ayuntamiento de Mérida es, en 
la actualidad, de 74 millones de euros, 
producto de la suma de 56 millones de euros 
de deuda financiera, 14 millones de euros que 
se les adeuda a los proveedores y otros 4 
millones de euros a diferentes Consorcios, 
como el de la Ciudad Monumental o el Parque 
de Bomberos. 

Desde enero de 2015 el anterior gobierno 
municipal ha ido incumpliendo el pago medio 
a proveedores, que la ley cifra en 30 días de 
retraso. 

La media, de enero a julio, en el 
Ayuntamiento se ha situado en los setenta y 
cinco días, lo que se traduce en que el 
Ministerio de Hacienda haya alertado al 
Consistorio en el sentido de que podría 
retener el pago de tributos y ser el propio 
Ministerio el que lo hiciera de forma directa.

Para una mejor gestión del pago a 
proveedores, el actual Equipo de Gobierno ha 
aprobado un Plan de Tesorería específico.

De enero a mayo de 2015, el gobierno del PP 
contrajo deudas por obras electoralistas, que 
no eran necesarias ni demandaban los 
ciudadanos, por 4 millones de euros. Así, por 
ejemplo, las obras de acondicionamiento del 
polideportivo de La Paz, que están sin 
finalizar, pero que se pagaron antes de que la 
anterior corporación municipal dejara sus 
funciones.

La Junta de Extremadura adeuda siete 
millones de euros al Ayuntamiento con 
fecha de junio de 2015.
Se trata de cantidades que vienen de 2013; 
no son sólo transferencias corrientes sino 
también subvenciones de programas y 
servicios básicos, de planes de empleo o la 
cuantía que se establece en la ley del Estatuto 
de Capitalidad.

“La situación económica del Ayuntamiento 
es pésima, pero no desastrosa”.
Antonio Rodríguez Osuna
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Entre las cantidades adeudas se encuentran 
las referidas a impuestos varios, entre 
ellos el de Rodaje, IBI, vados o ICIO por un 
importe de 2.578.058 euros. 

En relación a las transferencias corrientes y 
subvenciones de distintos ámbitos suman un 
total de 2.927.664 euros, a los que se 
añaden los dos millones del Estatuto de 
Capitalidad, sin contar las infraestructuras 
u otro tipo de servicios.

- Programas básicos para el 
Ayuntamiento como los Servicios Sociales 
de Base, Atención a la Igualdad o a la 
oficina de atención a la Violencia de Género, 
el Punto de Atención Psicológica, el 
mantenimiento del centro Proserpina y los 
programas de empleo, como el de Parados 
de Larga Duración y el Experiencia, están 
aún pendientes de pago desde 2013. 

Se ha podido constatar cómo en los 
últimos doce meses se han devuelto 
más de 150.000 euros en subvenciones 
de distintos programas y proyectos, porque 
no se habían justificado correctamente

NUEVA PONENCIA DE CATASTRO
Corregirá errores y desigualdades de la 
ponencia que entró en vigor el 1 de enero 
de 2010.  En la nueva ponencia baja el valor 
catastral de 23.000 residenciales y, por 
tanto, bajará la cuota definitiva que tendrán 
que pagar los propietarios. 

Se consigue igualar las zonas de valores 
para hacer un ponencia más justa. 

En el estudio, a diferencia del anterior, se 
han ampliado zonas para que sea más 
igualitaria y no exista distorsión entre los 
valores. 
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- Se firma el convenio para el impulso de 
la Capitalidad Iberoamericana de la 
Cultura Gastronómica 2016.
La sede de Presidencia de la Junta de 
Extremadura acogió la firma del convenio 
entre el Ayuntamiento y la Academia 
Iberoamericana de Gastronomía para el 
impulso de la Capitalidad Iberoamericana de 
la Cultura Gastronómica Mérida 2016. 

El convenio fue firmado por el alcalde con la 
presencia de Guillermo Fernández Vara.

Rodríguez Osuna ha resaltado los “esfuerzos 
de la Junta para empezar a dotar de 
presupuesto este acontecimiento, ya que los 
cien mil euros prometidos por el presidente 

Monago no se encontraban ni en el 
presupuesto municipal ni el regional”.

De igual forma, el alcalde se ha reunido con la 
Academia Iberoamericana de Gastronomía y 
la Academia Extremeña de Gastronomía para 
abordar la planificación y las acciones del 
acontecimiento. 

- Treinta y cinco mil personas 
disfrutaron de las actividades de Emérita 
Lúdica.
Emérita Lúdica, que se celebró en junio, se 
consolida como cita cultural y mira a la 
promoción exterior, con más de 35.000 
personas en las actividades y lleno en el 
Anfiteatro durante la gladiatura. El 

El turismo, la cultura y el patrimonio
Ejes económicos y generadores de empleo
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Ayuntamiento ha colaborado en la 
infraestructura, policía y seguridad 
ciudadana y, como novedad, con el 
entoldado de la calle Sagasta que se 
ampliará para la próxima edición. 

Además la Ruta Romana de la Tapa fue 
un éxito total y algunos locales han 
mantenido las tapas ante la demanda de sus 
clientes. 

Las visitas a las oficinas municipales de 
turismo aumentaron un 132% con respecto 
a la pasada edición de Emérita Lúdica que 
se celebró en otoño; en 2014 pasaron por 
ellas 1.290 personas mientras que este año 
lo han hecho 2.991 personas.

- Promoción de Mérida como Capital 
Iberoamericana de la Cultura 
Gastronómica 2016 por medio de un plotter  
instalado en el peristilo del teatro romano y 
por el que han pasado los componentes de 
las distintas compañías que participan en el 
Festival Internacional de Teatro Clásico.

- El alcalde apuesta porque el Festival de 
Teatro de Mérida sea declarado 
Patrimonio Inmaterial de la 
Humanidad. 

“Tenemos el lujo de convertirnos en la 
capital de la escena en España durante dos 
meses, pero podemos llegar a más" dijo 
Rodríguez Osuna en el acto de presentación 
de la obra Medea, protagonizada por Ana 
Belén.

- Mérida será sede permanente de la 
Plataforma Comercial y Empresarial de 
las Méridas del Mundo

La Mérida española será la sede permanente 
de la Plataforma Comercial y Empresarial de 
las Méridas del Mundo, según acuerdo del 
Comité Ejecutivo de las Méridas y que ha 
sido refrendado ahora con la visita a nuestra 
ciudad del presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de la Mérida de 
Venezuela, Marcos Delgado, que fue recibido 
en el Ayuntamiento por el alcalde.

“Tenemos el lujo de convertirnos en la 
capital de la escena en España durante dos 
meses pero podemos llegar a más”.

PREMIOS CERES
Rodríguez Osuna: “nos parece que en este momento un gasto de seiscientos mil 
euros en un día es algo obsceno cuando estamos poniendo siete mil euros en becas 
escolares o dieciocho mil en vales de comida”.

“El Ayuntamiento está encantado con que continúen ya que es una oportunidad única 
para la promoción de la ciudad en el resto del país; seguramente si uno calcula el coste 
de los impactos publicitarios de la gala a nivel nacional saldría barato. Hay que hacer 
gestiones e intentar aminorar el coste de la gala para que se siga realizando con el 
mismo impacto”.
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La irrenunciable vocación ferroviara de 
Mérida
El Gobierno municipal colaborará con la plataforma Mérida no se vende para que la línea 
férrea Madrid- Lisboa pase y pare en Mérida y se dote a la Capital Autonómica de una 
estación intermodal ubicada en su casco urbano.
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- El Alcalde y Fernández Vara se 
reunieron con empresarios de El Prado 
para cumplir los compromisos 
adquiridos antes de las elecciones.
El alcalde y el presidente de la Junta, 
Guillermo Fernández Vara, se reunieron con 
los empresarios del Polígono Industrial 
el Prado, cumpliendo el compromiso 
adquirido con ellos días antes de las 
elecciones, con el fin de tratar y consensuar la 
resolución de los problemas más 
acuciantes del polígono industrial.

Se adquirió el compromiso de resolver en esta 
legislatura tres asuntos de interés: el 
desdoblamiento de la carretera que va del 
Palacio de Congresos a El Prado, una inversión 
en la mejora de infraestructuras y un trabajo 
conjunto con la Entidad de Conservación del 
Polígono, donde están representados los 
empresarios de El Prado, todo ello con vistas 
a mejorar los estándares de calidad del 
polígono industrial.

Una de las primeras medidas que tomó el 
alcalde fue precisamente retirar la 
señalización de los nuevos viales del 
polígono industrial El Prado ante las 
numerosas quejas de gran parte de los 
industriales ubicados en ese recinto y 
atendiendo el compromiso que la primera 
autoridad adquirió en mayo, en el transcurso 
de la pasada campaña electoral, cuando, en 
compañía del secretario general del PSOE 
Guillermo Fernández Vara, recorrió los viales y 
mantuvo una reunión con los empresarios.

- El Plan de Dinamización mejorará la 
competitividad de 45 comercios de la 
zona Urban.
El Plan de Dinamización del Comercio 
Minorista de la Zona Urban mejorará la 
competitividad de cuarenta y cinco negocios 
de San Antonio, Cruzcampo, Bellavista y 
Nueva Ciudad que se caracterizan por una 
clara desventaja social y económica respecto 
al conjunto del municipio.

La industria y el comercio
Por el sostenimiento del empleo local
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- El Ayuntamiento lucha contra la 
precariedad laboral con contrataciones 
anuales en el Plan Experiencia.
El Ayuntamiento se acoge al Plan Experiencia 
que, subvencionado por el SEXPE, ofrece una 
oportunidad laboral a demandantes de primer 
empleo en el Consistorio. 

Un plan para el que el Ayuntamiento de 
Mérida ha solicitado 1.328.000 euros.

Establece siete líneas de actuación que, una 
vez analizadas por el Equipo de Gobierno, y 
vistas las necesidades de las delegaciones, 
conformarán la oferta de trabajo.

- La segunda Lanzadera de Empleo 
comenzó en julio para ayudar a más 
jóvenes a encontrar trabajo.
La segunda Lanzadera de Empleo de Mérida, 
promovida por Fundación Santa María la 

Real, Fundación Telefónica y 
Ayuntamiento, comenzó a funcionar el 
pasado mes de julio para ayudar a un total de 
veinte jóvenes desempleados a desarrollar sus 
habilidades para la búsqueda de empleo en 
equipo.

- Veinticuatro alumnos del proyecto 
@prendizext La Calzada II han 
comenzado sus prácticas.

Se han iniciado los trabajos de prácticas de 
los veinticuatro alumnos del proyecto 
@prendizext La calzada Mérida II, 
colaborando con los profesionales y operarios 
del Parque municipal de Obras.

Son trabajadores de menos de 25 años, que 
se dividen en tres especialidades (ocho 
alumnos por cada especialidad): carpintería, 
electricidad y fontanería.

El empleo
Nuestra principal ocupación
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- Eliminación de la Zona Azul del entorno 
del Hospital.
“Es la realización de un compromiso electoral 
importante que, además, logramos en el 
primer mes de gobierno” recalca el alcalde. 

Tras varias reuniones con la empresa –
Vectalia- se dieron las instrucciones para la 
retirada de la Zona Azul y Zona Verde en estas 
calles y sin ningún coste económico para el 
Ayuntamiento. De esta forma se han 
eliminado un total de 99 plazas que han 
pasado a ser aparcamientos libres.

- La Plaza de España vuelve a disponer 
de parada de taxis “para dar mejor 
servicio a la ciudad”.

Se trata de una propuesta del Equipo de 
Gobierno que viene a recoger la reivindicación 
del colectivo de taxistas que solicitaron el 
cambio para disponer de más visibilidad. 

La anterior ubicación junto al colegio Trajano 
suponía problemas de seguridad vial y 
perjudicaba a numerosos colectivos de 
la ciudad, como así lo habían dado a conocer 
desde la Asociación de Madres y Padres de 
Alumnos del centro.

- Cerca de 15 kilómetros de caminos rurales 
adecentados.
El Consistorio cumple con su compromiso de 
adecentar los caminos rurales de titularidad 
municipal. Hasta la fecha, cerca de 15 

Mérida habitable y sostenible
La ciudad de las pequeñas cosas
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kilómetros ya han sido mejorados por la 
delegación de Agricultura. 

- Un Bando de Alcaldía ordena a los 
propietarios la limpieza de parcelas 
ubicadas en suelo urbano. Como anunció 
el Alcalde en su programa electoral, “una 
forma de hacer ciudad es también realizar 
campañas de divulgación para la educación 
y concienciación ciudadana“.

- Se resuelven problemas como la 
limpieza del Albarregas (con la 
extracción de 60 toneladas de cieno) o 
de las márgenes del embalse de 
Proserpina. 

- Se firma un convenio con Cruz Roja por 
el que está entidad se hace cargo de la 
cobertura sanitaria de diferentes 
acontecimientos de la ciudad (Feria, 
Carnaval, Cabalgata de Reyes) así como de 
las labores de socorrismo en Proserpina 
durante la temporada de verano. 

- El gasto en material y mano de obra 
para la apertura de las piscinas ha sido 
de 17.800 euros. 
Antes de la apertura de las piscinas 
municipales de verano fue necesario realizar 
una serie de actuaciones debido a la 
ausencia, en la mayoría de los casos, de 
falta de mantenimiento y conservación.

- El Ayuntamiento mejorará los 
Campos de la federación gracias a un 
acuerdo firmado con la Federación.
El Ayuntamiento y la Federación Extremeña 
de Fútbol han firmado un convenio para la 
cesión del derecho de uso de los Campos de 
la Federación, ubicados en la ciudad. 

En virtud de este convenio, el Ayuntamiento 
asumirá los gastos de conservación y 
mantenimiento (agua, gas y luz) y 
colaborará con la Federación en el desarrollo 
de competiciones, que seguirá teniendo la 
titularidad de los mismos. Además el 
Ayuntamiento gestionará el servicio de bar y 
la publicidad estática. El convenio estará 
vigente hasta el 31 de julio de 2020.

Para Rodríguez Osuna, “Mérida es la 
ciudad que más vive el fútbol y con más 
intensidad de Extremadura y queremos que 
esta ilusión pueda extenderse a los clubes y 
escuelas deportivas”.

- Una Feria “más limpia, mejor 
organizada y con ausencia de 
incidentes”.

Ha habido dieciocho barras en la calle, 
quince casetas -una menos que el año 
pasado-, treinta y siete atracciones –tres 
más que el año pasado- y el encendido 

El Consistorio retira los contenedores del paso de peatones del Plantonal
25 de agosto. Diario HOY
http://www.hoy.es/merida/201508/25/consistorio-retira-contenedores-
paso-20150825000712-v.html

Impedían la visibilidad tanto de los viandantes como de los automóviles que pasan por la 
zona, con el peligro que conlleva. Las críticas se hicieron públicas a través del diario HOY 
el pasado mes de noviembre, sin respuesta ni actuación planeada por el anterior 
gobierno. A comienzos de verano, y tras algunos arreglos desarrollados en la zona por la 
nueva corporación local atendiendo a las peticiones de las barriadas, uno de los vecinos, 
Víctor Rodríguez, decidió recuperar la petición del paso de peatones. 

«Escribí una carta al director de este periódico, agradeciendo las actuaciones del nuevo 
alcalde, haciendo alusión al problema que manteníamos con el paso de peatones y me fui 
de vacaciones», explica Rodríguez. Para su sorpresa, quince días después, los 
contenedores habían desaparecido de la barriada solucionando de esa forma el problema 
que venían arrastrando. «Muchas de las denuncias o críticas que hacemos los vecinos se 
basan en pequeñas cosas», explica el denunciante.

http://www.hoy.es/merida/201508/25/consistorio-retira-contenedores-paso-20150825000712-v.html
http://www.hoy.es/merida/201508/25/consistorio-retira-contenedores-paso-20150825000712-v.html
http://www.hoy.es/merida/201508/25/consistorio-retira-contenedores-paso-20150825000712-v.html
http://www.hoy.es/merida/201508/25/consistorio-retira-contenedores-paso-20150825000712-v.html
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corrió a cargo de un ciudadano –el presidente 
de la barriada de Las Abadías. 

En el centro de la ciudad se han dispuesto un 
total de cincuenta y dos sanitarios, se ha 
doblado el número de contenedores, se ha 
realizado una campaña para extremar el 
civismo, se han editado más revistas y 
programas y se ha publicado la normativa 
para la cesión de parcelas en el ferial, algo 
que no se hacía en anteriores ediciones.

Junto a esto ha habido más presencia 
policial y mayor control de la venta de 
alcohol a menores; además las barras han 
contado con la imagen unificada de la 
Capitalidad Gastronómica 2016. Hubo llenos 
en los conciertos en el Teatro Romano y se ha 
convocado, después de varios años sin 
hacerse, el concurso para la elección del cartel 
para la Feria de septiembre.

Se prohibieron, por primera vez, todas las 
atracciones con animales. Una medida que 
se incluyó en los pliegos de condiciones para 
la licitación de las parcelas del ferial.

SEGURIDAD CIUDADANA

- La Policía Local realiza controles 
preventivos de alcoholemia en el casco 
urbano. Con esta medida se trata de impedir 
y disuadir de que toda persona que beba 
alcohol en exceso ponga en peligro su vida y 
la vida de los demás conductores o 
transeúntes.

-Regulación del botellón.
La regulación del botellón va a consistir en 
canalizar dicha actividad al espacio habilitado 
para tal fin que no es otro que el actual 
recinto ferial y dentro del recinto, del 
lugar más alejado de las viviendas cuyos 
moradores tienen el derecho a poder disfrutar 
de su descanso.

- Venta de alcohol a menores.
El Equipo de Gobierno ha reiterado su 
“tolerancia cero” con aquellos 
establecimientos que vendan bebidas 
alcohólicas a los menores de edad. Para el 
cumplimiento de este empeño se han 
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establecido campañas de supervisión y 
actuaciones por parte de la Policía Local.

- La Junta de Seguridad subraya una 
bajada de los delitos de más de un 
siete por ciento en el último año.
El alcalde ha subrayado que “todos los 
datos son positivos; ésa ha sido la 
evaluación. En cuanto a delitos, con 
respecto a septiembre de 2014 han bajado 
un 7,38%. Han disminuido los robos con 
fuerza en más de un 43% mientras que el 
descenso en daños y robos 
contra patrimonio ha sido de 
un 6%”.

De otro lado “han subido 
un 5% las denuncias por 
malos tratos; las campañas 
de información hace que 
haya más denuncias y 
nuestro compromiso es el de 
colaborar para poner en 
marcha las acciones que sean 
necesarias para que se 
denuncia cualquier tipo de 
malos tratos”.

“Los datos de la Guardia 
Civil indican un descenso 
del 53% de denuncias 
respecto al año anterior. 
Queremos agradecer el trabajo de la Policía 
Nacional y de la Guardia Civil que están 
interviniendo en labores de ciudadanos que 
reclaman su apoyo en la calle”. 

El alcalde ha señalado que, “hemos 
planteado a los bomberos nuestra 
preocupación por el aumento de los 
incendios de pastos en verano”. Además, “la 
Policía local, en su informe de actividad, 
constata un repunte en actos de 
vandalismo”.

En estos primeros cien días de gobierno, el 
alcalde ha mantenido más reuniones con la 
plana mayor de la Policía Local que en los 
anteriores cuatro años. Se han celebrado 

dos juntas locales de seguridad y, de forma 
habitual, reuniones de coordinación y 
seguimiento.

- Se celebran reuniones con colectivos 
vinculados al tráfico, como Radio Taxi.

- Se va a firmar un convenio con la Agencia 
Extremeña de la Energía para la 
adquisición de dos coches eléctricos 
que irán destinados a la Policía Local y 
que entrarán en servicio en los próximos 

días. El importe total de los 
vehículos será de 60.000 
euros pero, gracias a la 
aportación de fondos 
europeos, el Ayuntamiento 
sólo tendrá que abonar el 
20% del coste. 

“Con esta medida 
mejoraremos la 
sostenibilidad; vamos a ser 
pioneros en Extremadura al 
disponer de vehículos 
netamente eléctricos para la 
Policía con el consiguiente 
ahorro de carburantes” ha 
recalcado el alcalde.

- Campaña de limpieza en 
el Mercadillo. El alcalde ha 

enviado una carta a los comerciantes del 
mercadillo para solicitarles su colaboración 
en la limpieza y el orden del recinto ferial.

Se ha procedido a un aumento en el número 
de contenedores, se han repartido sacos de 
basura individuales a los vendedores y se ha 
reforzado la presencia policial con el objetivo 
de favorecer la prevención y concienciación 
para que no se tiren basuras.

- Actuaciones en Parques y Jardines:
- Recepción de la remodelación del 

 parque del Plan Urban.
- Actuaciones especiales en 
Proserpina (adecentamiento, 
reparaciones, desbroce).

En estos primeros cien 
días de gobierno, el 
alcalde ha mantenido 
más reuniones con la 
plana mayor de la 
Policía Local que en los 
anteriores cuatro años. 
Se han celebrado dos 
juntas locales de 
seguridad y de forma 
habitual reuniones de 
coordinación y 
seguimiento.
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- Desbroce en III Milenio.
- Limpieza y adecentamiento del río 
Albarregas, entre el acueducto de Los 
Milagros y la desembocadura del 
Guadiana. 
- Limpieza y desbroce del Albergue 
municipal.
-Trabajos de desbroce en Proserpina, 
que realizan trabajadores de La Encina 
y del Parque de Obras.

- Actuaciones en Sanidad:
- Renovación del contrato de 

 Ecovidrio. 
- Vacunaciones contra la rabia.

- Identificación por chip de todos los 
 perros.

- Se realiza la campaña de  
desratización, desinfección y 
desinsectación de los centros 
municipales. Los colegios, mercados, 
piscinas públicas y perrera, se incluyen 
en los trabajos. 
- Se actuó en la red de alcantarillado 
de las calles Paseo de los Rosales, San 
Luis, Urbanización Las Abadías, 
Almendral, Centuria, Milliarium, Octavio 
Augusto, Publio Carisio, Travesía Arturo 
Barea, Sagunto, Avenida Valhondo, 
Duque de Salas y Travesía del Museo.

El alcalde cumple su palabra y la loseta rota ya está repuesta por el Parque de 
Obras
26 de agosto. Mérida y Comarca.
http://meridaycomarca.com/el-alcalde-cumple-su-palabra-y-la-loseta-rota-
ya-esta-repuesta-por-el-parque-de-obras/ 

El alcalde de Mérida, Antonio Rodríguez Osuna, ha cumplido su palabra y a las ocho y 
cuarto de la mañana dos operarios del Parque Municipal de Obras han repuesto la loseta 
rota del acerado de la calle Pizarro.  Los trabajadores se han interesado por el estado de 
salud de la mujer que se había caído días en este lugar. Tal y como informó 
meridaycomarca.com en su momento, tras hablar con sus hijos la mujer desestimaba 
la denuncia pero pedía, a cambio, la reposición de la loseta para que no se volviese a 
caer nadie más. Antonio Rodríguez Osuna lamentaba la ocurrido y dijo “haber tomado 
buena nota” de la dirección y del suceso. El alcalde también se mostró “orgulloso” con la 
labor que desempeña el Parque Municipal de Obras y achacaba a una dejación de 
funciones del equipo de gobierno del PP, el hecho de que ahora el Parque tenga más 
trabajo que nunca “porque en los últimos cuatro años no ha habido mantenimiento”.

http://meridaycomarca.com/el-alcalde-cumple-su-palabra-y-la-loseta-rota-ya-esta-repuesta-por-el-parque-de-obras/
http://meridaycomarca.com/el-alcalde-cumple-su-palabra-y-la-loseta-rota-ya-esta-repuesta-por-el-parque-de-obras/
http://meridaycomarca.com/el-alcalde-cumple-su-palabra-y-la-loseta-rota-ya-esta-repuesta-por-el-parque-de-obras/
http://meridaycomarca.com/el-alcalde-cumple-su-palabra-y-la-loseta-rota-ya-esta-repuesta-por-el-parque-de-obras/
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- Programa de Ocio y Hábitos 
Saludables, en junio y septiembre. Ha 
estado dirigido a los niños de familias con 
pocos recursos económicos con el objetivo de 
cubrir sus necesidades básicas de 
alimentación.

El programa es gratuito para las familias, 
que han sido designadas por Servicios 
Sociales. De este programa se han 
beneficiado setenta niños en cada uno de los 
dos turnos, entre los 6 y los 14 años. 

Se desarrolla en dos centros educativos de la 
ciudad; uno en Nueva Ciudad y otro en la 
zona de San Juan y San Lázaro. 

Con este programa se cubre un vacío que se 
produce con el cierre de los comedores 
escolares; ofreciendo desayuno, comida y 
cena.

Fue la primera medida urgente tomada 
por el gobierno; “no podíamos retrasarla 
porque es necesario cubrir las necesidades 
básicas de muchas familias. Es una medida 
que tomamos reconociendo una situación a la 
que teníamos que dar respuesta, a la que no 
podíamos dar la espalda” afirma el alcalde.

- El Ayuntamiento destina siete mil 
euros a ayudas de material escolar para 
alumnos de Infantil.

La ciudad de los valores y de las personas
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El Ayuntamiento dispone un Plan de Becas 
para alumnos de educación infantil de 
familias cuyos ingresos no superen el salario 
mínimo interprofesional. 

“Estas becas estuvieron hasta 2011 pero 
durante tres años el anterior gobierno las 
suprimió y sólo las puso de nuevo en 
marcha en año preelectoral. El compromiso 
firme de mi gobierno es el de mantener 
estas becas. Vamos a destinar siete mil 
euros en total y trabajamos por si fuera 
necesario aportar más 
dinero” explicó el alcalde.

Las becas, que se 
ampliarán a escolares de 
otros ciclos si fuera 
necesario, se gestionan a 
través de un procedimiento 
de emergencia social y de un 
informe de servicios sociales. 
Están destinadas a aquellas 
familias cuyos ingresos no 
superen el salario mínimo 
interprofesional y tienen una 
cuantía de setenta y cinco 
euros por niño. 

El alcalde señaló que la 
intención del Ayuntamiento 
es que este gasto se realice 
en papelerías y librerías de la ciudad, “para 
favorecer a estos negocios que sostienes el 
empleo local y tienen una voraz 
competencia desleal de centros comerciales 
y colegios concertados”.

- La Oficina de Intermediación ante los 
Desahucios ha atendido ciento noventa 
y un casos en sus primeros tres meses 
de funcionamiento.

“Lleva funcionando desde el primer día que 
tomamos posesión como gobierno. Era una 
prioridad la elaboración de un proyecto anti 
desahucio: un compromiso electoral, un 
proyecto necesario y urgente. Con ella 

tratamos de dar amparo social en todos los 
aspectos primando a la familia”.

Se da prioridad a aquellas familias con 
niños o mayores dependientes a su 
cargo. La finalidad de esta Oficina es la de 
buscar “una solución habitable para todos, 
nadie se va a quedar en la calle”.

La Oficina de Intermediación también 
trabaja ante las reclamaciones 
extrajudiciales entre particulares, viviendas 

de alquiler social y todo tipo 
de alquileres. 

De forma concreta, la oficina 
ha atendido un total de 73 
reclamaciones judiciales y 
extrajudiciales en casos de 
desahucio por falta de pago. 
Se han realizado 52 
alquileres sociales y se ha 
prestado asesoramiento en 
66 casos. 

- El Ayuntamiento se 
pone a disposición de la 
Junta para la recepción 
de refugiados sirios.
El Ayuntamiento mantiene la 
voluntad de reunirse y 

aglutinarse con otras ciudades 
acogedoras para personas refugiadas y 
adelantarse así, como capital autonómica 
antes que cualquier otra, para demostrar, 
una vez más, que los emeritenses defienden 
los valores de la solidaridad y de integración 
de las personas que están viviendo esta 
catástrofe humanitaria.

- Se retoman todos los expedientes del 
Centro de Mayores de la Zona Sur. En 
2011 se consiguió el edificio y los 
equipamientos, pero en la anterior 
legislatura no se abrió por lo que los 
expedientes han quedado obsoletos. Antes 
de que finalice este 2015, el centro 
comenzará a funcionar como ha debido 

La Oficina de 
Intermediación ante 
los desahucios 
también trabaja ante 
las reclamaciones 
extrajudiciales entre 
particulares, viviendas 
de alquiler social y 
todo tipo de 
alquileres. 
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hacer estos años, albergando servicios para 
los mayores de la zona.

-El Ayuntamiento repartirá productos de 
higiene y limpieza a los más necesitados
Se llegó a un compromiso, con la empresa 
Inquiba, que ha donado material de higiene y 
limpieza. El Ayuntamiento va a distribuir estos 
productos entre las asociaciones sin ánimo de 
lucro que trabajan con los más 
desfavorecidos.

- Servicios Sociales atiende también las 
necesidades más urgentes de las familias 
proporcionando vales de alimentos. Se han 
repartido un total de 104 de ellos. 

- Lgtbi.
La bandera Lgtbi ondeó en el Ayuntamiento 
varios días, con motivo del Día del Orgullo, 
además de otros carteles alusivos que hubo 
en el balcón municipal. 
También se pintó una señal emocional, 
imitando a un paso de peatones, con los 
colores del orgullo en el Paseo de Roma.

- Teleasistencia.
Se ha aprobado la licitación para la 
contratación del servicio de teleasistencia. El 
contrato tiene un importe de 47.000 euros y 
una duración de un año. Ofrecerá este 
servicio a un total de 250 usuarios de forma 
gratuita. “Lo más importante para nuestro 
gobierno son las personas; tanto las becas de 
material escolar como la teleasistencia son 
dos medidas que vamos a mantener el resto 
de la legislatura” indicó Rodríguez Osuna.

- En proceso de elaboración: ordenanza 
municipal de protección animal. 
Recogerá “la prohibición en todo el término 
municipal de la instalación de circos y 
atracciones de feria que utilicen y exhiban 
animales en cautividad”. El Equipo de 
Gobierno está trabajando en la elaboración de 
esta ordenanza que se encuentra actualmente 
en fase de borrador.

- Veinticinco asociaciones de vecinos 
reciben lotes de juegos de mesa para 
llevar a cabo actividades en los centros 
sociales con chavales y jóvenes de cada 
barriada.
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- 240 plazas para jóvenes en talleres 
gratuitos de verano.
Se trata de programas de actividades de 
ocio y formación dirigidos a los más jóvenes, 
entre los 4 y los 12 años. Durante el verano, 
el Economato ha ofrecido además una 
ludoteca abierta, para aquellos jóvenes que 
pretendan gestionar su tiempo 
libre con su grupo natural de 
amigos o reunirse con otros.

- Los cursos de la 
Delegación de Deportes 
para el verano 2015, han 
tenido una ocupación del 98 
por ciento de las plazas 
ofertadas, alrededor de 700 
alumnos en total en todas las 
disciplinas deportivas.

- El consistorio oferta 
para este curso más de 15 
actividades deportivas.
Las escuelas deportivas 
comprenderán las disciplinas 
de atletismo, gimnasia 
rítmica, gimnasia artística, 
natación y tenis para niños de entre seis y 
15 años (tres en el caso de la gimnasia 
rítmica). Tendrán lugar en los polideportivos 
de Nueva Ciudad, Guadiana, Diocles, Las 
Abadías, La Argentina o la Ciudad Deportiva.

Esta temporada se desarrollarán también las 
escuelas de ciclismo, salvamento y 
socorrismo, escalada deportiva, baloncesto y 
voley, patinaje artístico y piragüismo, 
especialidades gestionadas por diferentes 
asociaciones y entidades deportivas. 

En relación a la enseñanza deportiva habrá 
cursos de iniciación y perfeccionamiento de 
tenis para adultos y de natación para niños 
de cuatro a 16 años y adultos. Los cursos de 

natación se desarrollarán en La Argentina y 
se organizan en diferentes categorías y 
niveles en función de la edad. 

Se ofertarán aerobic y step, GAP, pilates y 
clases de mantenimiento físico para mayores 
de 60 años. Estas actividades tendrán lugar 

en los pabellones Guadiana, 
Nueva Ciudad, Las Abadías, 
Diocles y La Antigua en 
horario de mañana y tarde.

- 600 niños participan en 
los talleres de igualdad.

La metodología utilizada ha 
sido eminentemente activa y 
participativa, con material 
didáctico de apoyo y un 
enfoque pedagógico 
adaptado a cada uno de los 
niveles educativos, con 
dinámicas lúdicas que 
motivan a la reflexión.

- Reuniones con La 
Corrala Dignidad para 

buscar una salida a los inquilinos.

El alcalde se ha reunido en diferentes 
ocasiones con los integrantes de la Corrala 
Dignidad, recalcando que existe “un 
compromiso social con todas las familias de 
la ciudad”. 

“Cualquier solución pasa por seguir el 
procedimiento habitual, que consiste en una 
evaluación individualizada de cada caso para 
establecer prioridades de atención.

“Esto permitiría conceder un piso social, 
pero, en ningún caso, se podría conseguir 
que se quedaran a vivir en las unifamiliares 
que han ocupado en La Calzada”.

El alcalde se ha reunido 
en diferentes 
ocasiones con los 
integrantes de la 
Corrala Dignidad, 
recalcando que existe 
“un compromiso social 
con todas las familias 
de la ciudad”. 
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PLAN URBAN

- El Plan Urban organiza el primer 
campamento de verano para jóvenes 
con discapacidad en la Escuela Infantil 
Municipal de Nueva Ciudad.

Con el objetivo de promover la integración y 
favorecer la igualdad de oportunidades, este 
campamento ha servido también para ofrecer 
un recurso para la conciliación de la vida 
familiar y laboral.

Todos los días de lunes a viernes en horario 
de 9 a 14 horas, los jóvenes participantes 
disfrutaron, dentro y fuera del aula, con las 
actividades propuestas por el equipo de 
monitores y monitoras. El campamento ha 
contado con un total de quince plazas 
para jóvenes con discapacidad intelectual y/
o física con edades comprendidas entre los 6 
y los 35 años, siendo las personas residentes 
de la zona Urban las destinatarias prioritarias.

- Un nuevo servicio de Mediación 
atenderá conflictos mercantiles, además 
de los familiares y vecinales 

Se trata de un servicio de Mediación, en el 
que no sólo se intervendrá en conflictos 
familiares y vecinales, sino que se amplía la 
actuación incluyendo la atención en conflictos 
mercantiles, así como el desarrollo de 
acciones destinadas a impulsar la cultura de la 
mediación dentro de la Zona Urban, para lo 
que se intervendrá con diferentes colectivos, 
haciendo especial hincapié en colectivos en 
riesgo de exclusión social.

- Formación y talleres en el Punto de 
Mediación Multicultural.

El Punto de Mediación Multicultural del Plan 
Urban desarrolla acciones formativas en 
Lengua, Cultura Española y Ciudadanía con la 
realización de distintos talleres y actividades 
de acogida y formación para inmigrantes.




